

## ¿QUÉ SIGNIFICA SER DOCENTE?

## Diana Marcela Calvache Risueño

Universidad de Nariño Licenciatura en Informática IX Semestre dianitamarce0415@gmail.com

Durante los primeros meses de mi práctica docente he tenido diversas situaciones, tanto buenas como malas, que han hecho que día a día vaya creciendo profesional y personalmente. En nuestra labor docente nos encontramos con muchos estudiantes que tienen dificultades de aprendizaje, académicas, emocionales y familiares, estas situaciones hacen que, como docentes, sepamos conocer a los estudiantes y no solo eso, sino poder ayudarlos en las situaciones que se les presenten durante el proceso de aprendizaje.

Según Gutiérrez (2017).

Desde luego, la de docente es una profesión que mucho tiene que ver con mejorar las condiciones de vida y de posibilidad de toda la sociedad. Es, esencialmente, una bonita profesión. Pero no todo son unicornios y buenos sentimientos. Son muchos los puntos complicados.

Como docentes debemos amar nuestra profesión y saber que no todo va a ser color de rosa, vamos a tener muchas alegrías,



pero también malas experiencias que nos harán pensar en dejar esta profesión, por ello debemos asumirla con vocación y entender que con ella podremos ayudar a cambiar el mundo de nuestros estudiantes.

Qué bueno sería que en Colombia, y sobre todo en las instituciones educativas, contrataran solo a profesionales de la educación para ofrecer las asignaturas, pero lastimosamente contratan a profesionales que saben muy poco, por no decir nada, de pedagogía; claro ejemplo de ello se da en informática, contratan a ingenieros de sistemas o electrónicos por el solo hecho de saber utilizar el computador y las aplicaciones ofimáticas. Es ahí donde me pregunto, ¿y la pedagogía dónde queda?; pues bien, al parecer a algunas instituciones eso no les interesa, pero el niño con estos profesionales ¿qué aprenderá? Es muy difícil saberlo, debido a que muchas personas pueden dominar un tema, pero si no lo saben enseñar de nada les va a servir como educadores y considero que la pedagogía nos permite trabajar mejor con nuestros estudiantes.

En España, el delegado sindical del sector educación de Logroño, Francisco Moreno (2008), también nos dice algo similar frente a la importancia del ser educador:

En definitiva, creemos que existen un sinfín de razones para ser docente pero también creemos que todas ellas nos llevan a una meta común en la que todos tenemos que implicarnos: ser cada vez mejores como individuos y como sociedad. Para ello los docentes ponemos todo nuestro interés y profesionalidad y la sociedad debe de proveernos de lo necesario para desarrollar nuestra labor de la mejor



forma posible. Toda inversión social, sea a través de medios humanos o materiales, redundará en una mejora de la calidad de la enseñanza que verá su reflejo en la propia sociedad.

De acuerdo con el autor, todos los docentes debemos tener una meta en común que haga que cada día seamos mejores poniendo todo nuestro interés, entusiasmo y profesionalismo en todo lo que realicemos con nuestros estudiantes, de esta manera formaremos mejores personas ya que ellos serán el futuro de nuestra sociedad y sobre todo el reflejo de nuestras enseñanzas.

Mi reto como docente, cada mañana al prepárame para dar mi clase, es que mis estudiantes en realidad aprendan lo que les enseño, cabe resaltar que hay ocasiones en las que me frustra no poder ayudar en algunas situaciones como son las emocionales y familiares, las cuales algunas de mis alumnas me cuentan, y es importante que nosotros como docentes estemos preparados para poder afrontar estas situaciones, siendo conscientes que no solo somos profesores que les enseñamos los contenidos, sino que debemos convertirnos en psicólogas, médicas, sociólogas, antropólogas, entre muchas otras profesiones, que nos ayudan a que el niño se pueda desarrollar en un ambiente escolar sano.

Ser docente no es una profesión, sino una vocación.



## REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

Gutiérrez, P (2017). La importancia de ser docente Recuperado de http://eldiariodelaeducacion.com/blog/2017/10/05/la-importancia-deser-docente/

Moreno, M. (2008, Octubre 05). ¿Por qué ser docente? Diario La Rioja. Recuperado de http://www.larioja.com/prensa/20081005/opinion/docente-20081005.html